



¿Quién se hará responsable?



Por **Juan María Naveja**

Jueves 25 de Enero de 2024 - 01:23

El presidente está empeñado en dejarle tarea al futuro con los temas que a él le gustan, pero que no son exactamente del interés y urgencia nacional, que se deberán enfrentar y resolver **SÍ** o **SÍ**.

Sólo por mencionar algunos: el pago pendiente por la cancelación del aeropuerto de Texcoco, los daños al patrimonio histórico y de recursos naturales en la península de Yucatán, los subsidios al AIFA, Dos Bocas, el Tren Maya y el Interístmico.

Renglón aparte ¿Quién será capaz de afrontar un déficit de la economía nacional por encima del 5% y la deuda que se incrementará en el billón del año pasado y los 2 billones para cubrir el presupuesto de este año? Las cargas de Pemex y la CFE, la solución al problema de las pensiones y otros compromisos.

Dependiendo de quién gane las elecciones ¿qué pasará con temas pendientes y delicados como las tragedias de Tlahuelilpan, la Línea 12 del metro, las negligencias y omisiones durante la pandemia, las acusaciones de corrupción contra los hijos del presidente ¿Y Segalmex? ¿Y los sobrecostos en las obras faraónicas? ¿Y las reservas por "seguridad nacional"?

López Obrador dice que se han logrado ahorros por 2 billones de pesos ¿En qué? Porque el sistema de salud está roto, todavía estamos esperando que detalle los ahorros de 500 millones que pregonó durante la campaña y hasta la fecha no se ven. Porque los subejercicios no los ha soltado, el presidente los ha gastado como lo hizo con todos los fondos que desaparecieron y dejaron sin recursos para atender desastres, promover la cultura, el arte, los deportes, excepto el beisbol...



Menudos retos le esperan a México y a quienes lo gobiernen en los próximos años. Les están dejando explosivos por doquier.

¿Vendrán años de simulación, protección e impunidad? Se dijo que el de Peña Nieto fue el más corrupto de la historia, el de López Obrador no hace malos quesos. ¿Y?

¿Quién en Querétaro?

Desde la promulgación de la Constitución el 5 de febrero de 1917, el acto conmemorativo ha sido uno de los dos más importantes del calendario cívico. Por razones poco claras, el presidente se sacó de la manga un anuncio en Palacio Nacional. No se trata de un asunto menor, hay protocolo de por medio. En Querétaro, ¿a quién se le asignará el discurso principal?, ¿a la ministra Norma Piña por el Poder Judicial?, ¿a la diputada Marcela Guerra por el Poder Legislativo? Se supone que de acuerdo con el protocolo el gobernador ofrece la bienvenida y cierra el jefe del Estado. No debe ser su representante. Si ya se conocen los temas de las reformas que promoverá la Presidencia. ¿Los medios le darán el peso que merece el aniversario de la Constitución?

¿Monterrey, promesas cumplidas Luis Donaldo?

Cuando se le mencionó para la candidatura a la Presidencia de la República, Luis Donaldo Colosio dio cátedra de madurez al declarar que no estaba preparado, que primero tendría que cumplir con sus compromisos como alcalde de Monterrey, porque de lo contrario no debería ser ni presidente de su colonia, palabras más, palabras menos.

¿Misión cumplida, Luis Donaldo? ¿Tres años después la Sultana del Norte es lo que les prometiste a los regiomontanos? La respuesta es de los ciudadanos.

No tengo la menor duda de que Luis Donaldo es un estupendo cuadro, que de escuchar a su conciencia y a su pasado se puede convertir en un excelente activo, de esos que le urgen a México, pero la verdad es que no creo que el Senado deba ser su próximo paso, tal vez para Movimiento Ciudadano sea oxígeno, pero como dicen los rancheros no hay que montarlos tiernos porque los hacen pandos.

**EL ECONOMISTA****PERIÓDICO****PÁGINA****2-47****FECHA****25/01/2024****SECCIÓN****OPINIÓN**

Hace seis años escribí en este mismo espacio que Ricardo Anaya no debería contender por la Presidencia, que su camino era el Senado, Querétaro y en el 24 y hasta en el 30 la Presidencia. Creo que mi sugerencia no estaba equivocada.

jnaveja@hotmail.com